

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

CNSS : Charles Mendome au révélateur

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

UNE passation des charges a eu lieu le jeudi 8 octobre dernier entre les directeurs généraux entrant et sortant de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), Charles Mendome et Romaric Ghislain Youmou Mbodot. Lors de cette cérémonie dirigée par David Mbadinga, le président du conseil d'administration, le promu a reconnu l'ampleur de la tâche qui lui incombe. Parmi les dossiers transmis par le DG sortant, celui des effectifs de l'établissement qui comptait 2 364 agents en 2019, et qu'un toilettage a permis de ramener à 2 004 salariés aujourd'hui. Sur le plan des prestations techniques, 3 568 dossiers ont été traités en l'espace d'un an. S'agissant du volet recouvrement, le staff managérial sortant a pu recouvrer

84 824 294 400 FCFA sur les 112 milliards FCFA représentant l'objectif annuel fixé par le conseil d'administration. Soit un taux annuel de 75% au 30 septembre 2020. C'est dire si le nouveau DG aura, entre autres missions, de maintenir absolument ces performances. Voire aller au-delà. Charles Mendome, qui a fait toutes ses classes dans cet organisme, va donc devoir déployer ses qualités managériales." En termes de challenge, de manière générique, il n'y a pas meilleure action que de se recentrer sur les normes qui gouvernent la CNSS", a-t-il confié. Avant de souligner l'importance de ramener la sérénité au sein de cette entité en charge des populations sensibles.

Le nouveau DG compte aussi se pencher sur la situation des dossiers en instance de traitement et de paiement, et au règlement des différentes dettes.



Le PCA David Mbadinga transmettant les dossiers au nouveau DG Charles Mendome.

Impôts: Gabin Otha-Ndoumba pour plus de rigueur

GMNN
Libreville/Gabon

NOMMÉ lors du Conseil des ministres du 2 octobre dernier, le nouveau directeur général des Impôts, Gabin Otha-Ndoumba, a été officiellement installé, le 7 octobre 2020 par la secrétaire générale du ministère de l'Économie et de la Relance, Édith Ekiri Mounombi Oyouomi. Prenant toute la mesure de la lourde charge que revêt la conduite d'une administration charnière dans la mobilisation des recettes fiscales au profit du budget de l'État, cet inspecteur central des Impôts s'est dit déterminé à relever le défi. Tout en soulignant le travail remarquable accompli par son prédécesseur, François-Auguste Akomezogho, le nouveau patron des Impôts a d'ores et déjà prévenu l'ensemble de ses collaborateurs qu'il serait intransigent sur le respect de



Installation du nouveau directeur général des Impôts, Gabin Otha-Ndoumba

l'éthique et de la déontologie, qualités dont ne devrait jamais se départir tout agent public. "L'atteinte de nos objectifs ne peut se faire que si tous, ensemble, nous donnons chaque jour le meilleur de nous-mêmes. Cela suppose que chacun, à son niveau d'implication, observe rigoureusement les principes que sont l'assiduité, la ponctualité, la courtoisie envers les collègues et les contribuables, l'honnêteté, le devoir de réserve; en un mot, l'éthique et l'esthétique du métier de fiscaliste", a insisté Gabin Otha-Ndoumba.

Douanes : les défis de Boris Admina Atchoughou

GM. NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

RELEVER le challenge du plan stratégique de relance économique est la mission prioritaire du nouveau directeur général des Douanes gabonaises, Boris Admina Atchoughou, installé jeudi lors d'une cérémonie présidée par la secrétaire générale du ministère de l'Économie et de la Relance, Édith Ekiri Mounombi Oyouomi. L'optimisation des recettes devra donc être au cœur de l'action du nouveau patron des Douanes.

"Nous avons pratiquement réussi, à quelque 3 mois de la fin de cette année budgétaire: la loi de finances 2020 initiale avait fixé les objectifs de l'administration des Douanes à 334 milliards. Au 30 septembre 2020, nous en sommes à 230 milliards, soit un écart de 102 milliards par rap-



Le nouveau directeur général des Douanes, Boris Admina Atchoughou : le challenge de la relance économique.

port à la loi de finances initiale", a indiqué le directeur sortant, Dieudonné Lewamouho Obissa. En conséquence, le pari que devrait réussir son successeur est de faire en sorte que chaque fin du mois, l'administration des Douanes produise 34 milliards de francs pour atteindre l'objectif prévu par la loi de finances initiale. Diplômé en études douanières,

Boris Admina Atchoughou est un pour produit de l'administration des douanes gabonaises. C'est dire qu'il connaît bien la maison. Entre 2012 et 2020, il a déjà occupé de hautes fonctions, dont celle d'inspecteur central au Bureau central des douanes. Avant d'être élevé au rang de DG, il occupait le poste de directeur des Régimes économiques au sein de cette administration.